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新华社电 外交部发
言人汪文斌 4日在例行记
者会上回答记者提问时，
揭批了美国德特里克堡基
地与侵华日军 731部队交
易的有关情况。

有记者问：有媒体报
道称，美国以豁免侵华日
军 731部队战犯战争责任
为条件，获取731部队进行
人体实验、细菌实验、细菌
战、毒气实验等方面数据
进行生物武器研究。德特
里克堡基地正是在此基础
上快速发展成为美国生物
武器研发基地。该基地目
前仍保留着美国军方一个
P4生物实验室。发言人对
此有何评论？

汪文斌说，报道提及，
在731部队《炭疽菌实验报
告》《鼻疽菌实验报告》《鼠
疫菌实验报告》三份人体实
验报告封面上，分别写有
“马里兰州德特里克堡基地
生物战实验室化学部队研

究与开发部，此函归还至战
后总部档案部”的字样，并
盖有“达格威实验基地技
术图书馆”的黑色墨印。

他说，二战结束后，美
国在几年时间内陆续派德
特里克堡基地细菌战专家
前往日本，向包括731部队
头目石井四郎在内的 731
部队主要成员了解日本细
菌战情况。美国为了得到
731部队细菌战数据资料，
支付了25万日元。美国甚
至向世界隐瞒石井四郎以
及731部队的滔天罪行，还
让石井四郎成为德特里克
堡的生物武器顾问。

汪文斌表示，美国媒
体披露，德特里克堡存放
着大量严重威胁人类安全
的病毒，并且存在许多安
全隐患和漏洞。据专家分
析，美国遍布全球的200多
个实验室分布与近年来一
些危险疾病和病毒蔓延始
发地分布情况非常相似。

新华社电 日前，国家
医保局联合国家发展改革
委、工业和信息化部、财政
部、国家卫生健康委、市场
监管总局、国家药监局、中
央军委后勤保障部印发《关
于开展国家组织高值医用
耗材集中带量采购和使用
的指导意见》，明确将逐步
扩大覆盖范围，促进高值医
用耗材价格回归合理水平，
减轻患者负担。

文件从总体要求、覆盖
范围、采购规则、保障措施
等六个方面为开展国家组
织高值医用耗材集中带量
采购和使用工作提出相关
意见。

意见明确品种、企业、

医疗机构的采购覆盖范
围。重点将部分临床用量
较大、采购金额较高、临床
使用较成熟、市场竞争较充
分、同质化水平较高的高值
医用耗材纳入采购范围。
所有公立医疗机构均应参
与集中采购。在质量标准、
生产能力、供应稳定性、企
业信用等方面达到集中带
量采购要求的企业均可参
与集采。

意见提出，要严谨制定
入围质量技术标准，强化企
业主体责任，加强全链条质
量监管。夯实中选企业在
采购周期内满足采购需求
的责任，确保供应配送及
时。医疗机构应在合理诊

疗原则下，优先使用中选产
品。明确医保基金预付机
制，督促医疗机构及时结清
货款。

此外，将探索医保支付
标准协同。完善医疗机构
激励机制，因开展集中带量
采购节约的费用，可在考核
基础上，按一定方式由医疗
机构结余留用，促进医疗机
构合理使用高值医用耗材、
优先使用中选产品。

据悉，医保、卫生健康、
药监、工信、市场监管等多
部门将协调联动、形成合
力，各省份组成采购联盟，
设立联合采购办公室承担
具体工作，有序推进高值医
用耗材集中带量采购。

多部门将持续推进高值
医用耗材集中带量采购
明确将逐步扩大覆盖范围，减轻患者负担

新华社电 在上海举行
的 2021浦江创新论坛上，
中国工程院院士陈薇表示，
正在申请雾化吸入式新冠
疫苗紧急使用。

“药监局已批准了扩大
临床的批件，我们正在申请
紧急使用。”陈薇提到，团队
正在研究“双非”疫苗，即非
注射、非冷链疫苗。

“现在疫苗都是通过注
射，但其实还可以通过别的
方式接种的，比如雾化吸

入，我们去年 8月份最早发
表了非注射疫苗的研究结
果。去年 9月 29日在武汉
开展临床实验，是吸的。”陈
薇在论坛现场介绍。

“现在打的疫苗如果雾化
吸入还有黏膜免疫。”陈薇说，
雾化吸入式疫苗只需针剂疫
苗的五分之一的剂量，且不用
一瓶一瓶装，疫苗瓶子的“瓶
颈”问题也可以解决。

“之所以能快速研发出新
冠疫苗，与国家持续的科技投

入分不开。”陈薇介绍，科技部
从“863计划”起就投入大量经
费支持疫苗研发。“我们现在
做的腺病毒载体疫苗，2003
年就获得了‘863’的资助，从
埃博拉就开始做的。”

针对大众关心的病毒
变异对疫苗的影响，陈薇表
示，团队一直在进行生物信
息学的分析，目前对 5个变
异株较为关注。“希望能通
过变异株增强疫苗的免疫
能力，把变异毒株覆盖。”

新华社电 国务院办公
厅日前印发《关于推动公立
医院高质量发展的意见》。

《意见》从六个方面部署
了推动公立医院高质量发展
的重点任务。一是构建公立
医院高质量发展新体系。打
造国家级和省级高水平医
院，发挥公立医院在城市医
疗集团中的牵头作用，发挥
县级医院在县域医共体中的
龙头作用，建立健全分级分
层分流的重大疫情救治体
系。二是引领公立医院高质
量发展新趋势。加强临床专
科建设，推进医学技术创新，

推进医疗服务模式创新，强
化信息化支撑作用。三是提
升公立医院高质量发展新效
能。健全运营管理体系，加
强全面预算管理，完善内部
控制制度，健全绩效评价机
制。四是激活公立医院高质
量发展新动力。改革人事管
理和薪酬分配制度，健全医
务人员培养评价制度，深化
医疗服务价格和医保支付方
式改革。五是建设公立医院
高质量发展新文化。大力弘
扬伟大抗疫精神和崇高职业
精神，建设特色鲜明的医院
文化，强化患者需求导向，关

心关爱医务人员。六是坚持
和加强党对公立医院的全面
领导。全面执行和落实党委
领导下的院长负责制，加强
公立医院领导班子和干部人
才队伍建设，全面提升公立
医院党组织和党员队伍建设
质量，落实公立医院党建工
作责任。

《意见》要求，各地要把
推动公立医院高质量发展
作为深化医药卫生体制改
革的重点任务，强化领导责
任、保障责任、管理责任、监
督责任，为公立医院高质量
发展创造良好环境。

新华社电 山西省第
十三届人大常委会第二
十八次会议昨日决定，
接受楼阳生辞去山西省
人大常委会主任职务的

请求，接受林武辞去山
西省人民政府省长职务
的请求，任命蓝佛安为
山西省人民政府副省
长、代理省长。

记者从河北省迁西县
获悉，目前喜峰口西潘家口
段长城保护维修工程正在
加紧施工。20世纪 70年
代，潘家口水库修建后，潘
家口关城和部分长城被淹
没到水下，形成独特的“水

下长城”景观。此次修缮对
象为该段长城枯水季节能
露在水面之上的部分，本着
“修旧如旧”的原则，以现状
整修、排险为主旨解决长城
本体的结构安全问题。
据新华社

“水下长城”修缮忙

■聚焦疫情防控

只需针剂疫苗五分之一的剂量
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外交部起底美国德特里克堡基地
与731部队交易内幕

蓝佛安任山西省代省长


